

Didier Le Gac

Député
3^e circonscription du Finistère

ENSEMBLE
POUR LA RÉPUBLIQUE

didier.legac@assemblee-nationale.fr • www.didierlegac.bzh

Communiqué de presse

16 janvier 2025

Commission d'enquête parlementaire sur les conséquences des essais nucléaires en Polynésie française : le député Didier Le Gac élu président.

Le député Didier Le Gac a été élu mardi 14 janvier président de la Commission d'enquête parlementaire relative à la politique française d'expérimentation nucléaire, à l'ensemble des conséquences de l'installation et des opérations du centre d'expérimentation du Pacifique en Polynésie française, à la reconnaissance, à la prise en charge et à l'indemnisation des victimes des essais nucléaires français ainsi qu'à la reconnaissance des dommages environnementaux et à leur réparation.

Composée de 31 députés issus des 11 groupes politiques et des non-inscrits, cette commission d'enquête a été souhaitée par le groupe de la Gauche Démocrate et Républicaine (GDR) et c'est Madame Mereana Reid Arbelot, députée GDR de Polynésie, qui en a été élue rapporteure.

Les travaux de cette commission commenceront dès le 20 janvier pour une durée de 6 mois. Ils permettront d'auditionner de manière publique et transparente l'ensemble des acteurs, experts et témoins de ce dossier.

Didier Le Gac, qui avait déjà présidé la précédente commission d'enquête portant sur le même sujet et dont les travaux avaient été interrompus par la dissolution de juin, s'investira donc à nouveau sur ce sujet de santé publique. Un dossier qu'il connaît bien puisque, dans le Finistère, de nombreux marins d'État ont participé à ces campagnes de près de 200 essais nucléaires dans le Pacifique.

Enfin, sur la méthode, dès son élection, le député Didier Le Gac a déclaré vouloir mener les travaux de cette commission d'enquête de manière constructive et consensuelle, en favorisant l'expression et le travail de tous ses membres.